



6. Januar 2023

## ANFRAGE

### **Betr.: Umsetzungsmöglichkeiten für Superblocks in der Oberstadt**

#### **Sachverhalt:**

In der Stadt Barcelona wurde das Konzept der Superblocks entwickelt und nach anfänglichen Widerständen vor Ort erfolgreich umgesetzt. Ein Superblock ist ein zusammenhängendes Stadtquartier ohne Durchgangsverkehr. Die Straßen im Superblock sind vor allem den Fußgängerinnen und Radfahrerinnen vorbehalten, wobei die Erreichbarkeit für Anwohner:innen gewährleistet bleibt und selbstverständlich auch Rettungsfahrzeuge, Müllabfuhr oder Lieferverkehr weiterhin den Block befahren können.

Der bisherige Durchgangsverkehr wird auf die Hauptstraßen am Rande des Blocks umgeleitet und sorgt so damit, dass die Lebensqualität der Anwohnerinnen und Anwohner gesteigert wird. Der Straßenraum wird für Menschen geöffnet und dadurch wiederbelebt.

#### **Fragen:**

- Wie beurteilt die Stadtverwaltung das Konzept der Superblocks?
- Sieht die Stadtverwaltung die Möglichkeit, ein auf die Mainzer Verhältnisse adaptiertes Konzept für Superblocks („mainzBlocks“ o.ä.) zu entwickeln und in der Oberstadt modellhaft einzuführen?
- Welche Gebiete im Bereich der Oberstadt könnten sich aus Sicht der Stadtverwaltung zur Umsetzung dieses Konzepts eignen und welche Maßnahmen wären dafür nötig?

gez.  
Marco Remy